



# Nouvelle année...

L'été file et déroule le fil du temps gentiment... Ce temps de pause permet à chaque enseignant-e de profiter de sa classe sans élèves pour imaginer la nouvelle année qui arrive et qui amènera comme souvent, son lot de surprises et de nouveautés. Anticiper, préparer, chercher, farfouiller, bricoler, décorer, réfléchir, rigoler, souffler, lire, découvrir...

**D**ans le calme d'une classe vide, tout est possible afin de créer avec enthousiasme un nouvel univers pour les élèves qui arriveront à la rentrée. Ce moment que l'on revit inlassablement chaque année mais que l'on peut rendre à chaque fois différent fait assurément partie de la magie de notre métier. Quelle chance de pouvoir chaque fois repartir sur quelque chose de nouveau, de pouvoir encore et toujours se renouveler et guider de nouveaux-elles élèves sur le chemin de la vie scolaire. À la SPFF aussi, la nouvelle année apporte son lot de changements. **Raphaëlle Giozzi**, coprésidente depuis quatre ans, a choisi de prendre un nouveau départ et de quitter ce rôle (ainsi que celui de coprésidente de Formation Fribourg) pour voguer vers d'autres horizons. L'occasion pour moi de prendre la plume afin de la remercier... Raphaëlle s'est investie sans compter pendant ces quatre



années. Son enthousiasme, son envie d'avancer, de faire changer les choses avec toujours un seul objectif en tête, les élèves, force l'admiration. Elle a travaillé avec cœur et n'a jamais ménagé ses efforts afin de faire bouger le monde de l'école. Sa façon de prendre connaissance des dossiers, sa capacité à travailler en équipe, son investissement constant, sa détermination sans faille et son professionnalisme font d'elle une personne qui aura compté pour l'école fribourgeoise. Raphaëlle s'est battue sans cesse pour le bien des élèves et pour améliorer les conditions de travail des enseignant-es. Elle n'a jamais rien lâché et a toujours œuvré dans le but d'amener l'école toujours plus loin, toujours vers le mieux. Alors pour cela, Raphaëlle... Merci!

## Des remerciements en bonne et due forme

La SPFF prendra le temps de la remercier lors de la prochaine assemblée des délégué-es qui aura lieu, cette année, le **vendredi 12 septembre à 17h au Domaine Notre-Dame de la Route à Villars-sur-Glâne** en présence de notre Conseillère d'Etat, Sylvie Bonvin Sansonnens.

Pour rappel, cette assemblée réunit des délégué-es de tous les arrondissements et groupements qui ont chacun-e droit à un nombre défini de représentant-es (1 par 10 membres). Il reste encore des places, n'hésitez pas à vous annoncer auprès de votre responsable d'arrondissement (1-8) ou de groupement (AC-GFME-GFMES) dont vous trouvez les noms et contacts sur notre site internet [spff.ch](http://spff.ch). Vous pouvez aussi vous annoncer auprès de notre secrétaire Carmen Geinoz à [secretariat@spff.ch](mailto:secretariat@spff.ch). Cette assemblée est réservée aux membres, les délégué-es doivent donc être cotisant-es.

Cette assemblée sera l'occasion, comme chaque année, de vous donner la parole, d'être à votre écoute, de vous entendre et d'échanger sur vos soucis et vos besoins. Elle nous permettra aussi de faire un retour sur la dernière année scolaire et de vous présenter les dossiers sur lesquels nous avons travaillé et/ou travaillons encore.

L'année qui arrive sera à n'en pas douter riche de gros dossiers...

La SPFF et Formation Fribourg auront fort à faire avec notamment la mise sur pied du groupe de pilotage concernant l'enquête qualitative sur le temps de travail (suite de l'enquête Ecoplan) et les résultats de l'Audit du SEnOF (Service de l'enseignement obligatoire francophone) qui sont tombés avant l'été.

Le PAFE (programme d'assainissement des finances cantonales), qui concerne toutes et tous les employé-es d'État, occupera la FEDE (Fédération des associations du personnel du service public du canton de Fribourg), Formation Fribourg et la SPFF.

Du pain sur la planche donc pour vos associations professionnelles qui continuent à travailler pour vous! Et pour cela, nous avons aussi besoin de vous...

*La SPFF ne peut fonctionner sans vous! Nous avons besoin du soutien des enseignant-es, car c'est ensemble que nous sommes plus fort-es. L'union fait assurément la force...*

*La base de notre association professionnelle c'est vous, bien sûr, les cotisant-es et ce sont ensuite nos répondant-es. Le rôle des Répondant-es est primordial pour le fonctionnement de la SPFF.*

*Ce sont elles et eux qui font le lien entre le comité et les membres et qui transmettent toutes les informations importantes qui doivent arriver dans les écoles. Merci à chacun-e pour leur investissement et leur soutien!*

*Certaines écoles n'ont pas encore de répondant-e alors si c'est votre cas ou si vous connaissez des enseignant-es intéressé-es par ce rôle, n'hésitez pas à vous annoncer ou à leur transmettre le message.*

*Et si vous souhaitez vous investir encore un peu plus, des places au comité pour représenter certains arrondissements (le 2, le 4 et le 7) sont disponibles. Vous pouvez vous annoncer à l'adresse [presidence@spff.ch](mailto:presidence@spff.ch).*

*Et bien sûr, n'oubliez pas nos canaux de communication, par lesquels vous pouvez obtenir des informations à jour et régulièrement:*

- *Le site internet [www.spff.ch](http://www.spff.ch). Vous y trouvez toutes les informations importantes, les contacts, les dossiers en cours, les liens utiles. N'hésitez pas à le consulter et à en parler autour de vous.*
- *La page Facebook (SPFF - Société Pédagogique Fribourgeoise Francophone). Elle vous donne aussi des informations régulièrement. Suivez-nous!*
- *Instagram ([spff\\_fribourg](https://www.instagram.com/spff_fribourg))*

«La fin d'une chose marque le commencement d'une nouvelle» d'Antoine de Saint-Exupéry.

C'est par ces mots que je vous souhaite une belle reprise et une magnifique nouvelle année scolaire.

Qu'elle vous apporte de nombreux moments de joie et de découverte avec vos élèves et le plaisir sans cesse renouvelé d'exercer ce si beau métier pour lequel tout recommence à chaque rentrée...

Claire Spring, coprésidente de la SPFF

Publicité

**HÉROS DES ÉLÉMENTS**

*Le feu, c'est dangereux ?*  
L'offre pédagogique sur le feu et la prévention des incendies pour le cycle 1

*La nature, ça décoiffe !*  
L'offre pédagogique sur la météo et les dangers naturels pour le cycle 2

Le matériel proposé aborde les thèmes du feu, de la prévention contre les incendies et des sapeurs-pompiers. Il permet de sensibiliser les élèves aux dangers et leur apprend comment se protéger.

Le matériel proposé permet d'acquérir de nombreuses connaissances en lien avec la météo et les dangers naturels. Il explique également comment les élèves peuvent se protéger.

Gratuit, adapté aux différents âges et aligné sur le plan d'études romand

Vous disposez de cahiers d'exercices et de dossiers didactiques, de vidéos, de livrets de jeux, d'affiches, de mallettes à expériences et bien plus encore.

Commander maintenant cet outil gratuit [www.element-hero.ch](http://www.element-hero.ch)